
分類 アイデア

雇用拡大
大学などが県内に少なく、そのため都会に出てそのまま仕事になるケースが多く見られる為、戻る為に職に就き
やすい制度、メリットがあると良いかと思われます。

企業誘致 将来東北中央道・東北ウエストラインが出来たら、利便性をアピールして企業誘致に活かして欲しい。

企業誘致 大手企業などの誘致。

企業誘致
ＩＴ企業を増やして欲しい。→私を含め新庄南高校総合ビジネス科（特に情報コース）の働きの場をより広げられ
ます。収入が高い企業が必要→若い人の他県流出を防げる。

給与引上 最低賃金を引き上げる。

雇用情報発信 様々な職に就けるよう、就職用サイトなどを作って欲しい。

雇用情報発信 職業別の紹介をしてもらえる企画を市でしてもらいたい。

雇用情報発信
市内にある企業にはどんなものがあるのか。次世代へつなげるためにどんな取組みをしているのか。具体的な
部分を知らない部分が大きい。企業にＰＲ、ワクワクするような内容を聞いてみたい。

職場環境整備 若い人が活躍できるような場所を増やし、職場の雰囲気作りをする。

教育
専門的分野を学ぶことの出来る学校を建設するなどして、そのまわりに学生アパートなども建てていけば活性化
すると思います。山形県新庄市から未来を担っていく専門職者が出るようになったら素敵だなと思います。簡単
に実現できることではないと思いますが、いつかそんな町並みが見れるといいなと思います。

学習施設
進学を考えるときの、静かに遅くまで勉強できるスペースがほしかった。市の図書館は６時までだったので、それ
以降。さらにお祭り、元旦にも使える場所。

学習施設
中高生たちが友達と遊べる施設が少なすぎる。図書館・雪の里情報館以外にも無料で学習できる場があればい
いと思った。かつ、終了時間もPM８：００や９：００頃までにすると助かる。

学習施設
高校生のときに思ったことなのですが、家でどうしても集中できなくて、図書館や雪の里情報館、市民プラザなど
利用していて、テスト期間はどこもいっぱいになるので、空いている施設などを利用できるようにして欲しい。

学校誘致 大学などの誘致。

学校誘致 新庄市に専門学校を作り、若者がたくさん住めるようにする

スポーツ ハードなトレーニングが出来るジムを施置。汚い建物の整備・撤却

スポーツ 老若男女が気軽に体を動かせるスポーツ施設の建設。野球をしていたが、バッティングセンターがなかった。

スポーツ
冬→市民スキー場を大きく拡大する。（スキー、スノボの賑わいを売りにする）。夏→杢蔵山の山登りやキャンプ
場などの整備。

スポーツ
冬→市民スキー場を大きく拡大する。（スキー、スノボの賑わいを売りにする）。夏→杢蔵山の山登りやキャンプ
場などの整備。

医療 総合病院を作って欲しい（産婦人科のある）。

医療 新庄市にも「心と体のサポートセンター」の様な施設が欲しい。

子育て 子育て支援：子供が３人以上いる家庭に補助金を支給する・・・など。

Ⅲ．調査結果（若年世代のまちづくり推進のアイデア 一覧）



分類 アイデア

子育て
子育てをしやすいように、情報交換をする場をつくったり、使わなくなったベビーグッズをフリーマーケットという形
で売ったりする。

商工業振興 娯楽施設を増やす（映画館や温泉等）。

商工業振興
同じスーパーや店が多すぎる。ショッピングモールやアミューズメントパークなどの場所も必要。久々に新庄に帰
省し商店街を見てアーケードがなくなったことで廃れた感じがひどい。中心街とは思えない。市役所も。

商工業振興 出来る範囲で部活帰りの高校生や近隣の方々が通いやすい飲食店などを作る。

商工業振興
若者が集まる場所が少ないので、もっと増やして欲しい。駅や店しかない。もっと増やすか、若者、お年寄り皆が
集まれる所があるといい。新庄祭りのＤＶＤを新幹線車内で販売しても良いと思う。あと、同じ店が次々と建ちす
ぎだと思う。同じ店があっても行こうとは思わない。

商工業振興
若者が遊べる場所や若者が行きたくなるような店など作る。個人的要望ですが、夜の１０時～１１時頃までやって
いる食べ物屋さん増やして欲しい。

商工業振興
気軽に食事したりゆっくり話をしたりする場が少ないです。夜10時くらいに駅を閉めてしまうのは早すぎると思い
ます。迎えを待ちたいときに外に閉め出されてしまうのは市民のためではないように思います。

商工業振興 映画館が復活してほしい!!

商工業振興
娯楽施設を増やすべき→映画館などの楽しめる遊べる場所を作ることで、若い人が新庄から出て行くことを防げ
る。

商工業振興 同じ店しか建たないので県内に無いお店があればいいと思う。

商工業振興 映画館を作って集まれる場所を作って欲しい。

商工業振興
若者向けの店をもっと作って欲しい。学校や家以外の場でゆっくり出来るいまどきのカフェ等があればよい。本屋
が少ない。本が買える店が欲しい。

商工業振興
既にある店が多く出来たり、町の施設や設備などが充実していないので、それが若者の離れる原因になっている
と思います。新しく出来るなら、今新庄にないものが出来るとよいと思います。お願いします。

商工業振興
娯楽の場を設ける。アウトレット街など、新庄祭りだけでなく県外からでも市外からでも新庄に来たいと思うものを
設立すればよいのではないか。かなり難しいことではあると思いますが・・・

商工業振興

新庄市の街は何もなく、山形や仙台へ行くことも多く買い物の出来る商店街、またウインドーショッピングの出来
る商店街・何かひとつに重点を置いた（たとえばオープンプラスのある店が並ぶ街とか・手作りの店通りとか）街
つくりが必要かと思います。新庄市のアピールできる場所を数個あげてください・・・と言われた時にピンと来る場
所や物がすぐ出てこなくて困ったことがありました。「ここ！」という場所があったら、イコール魅力ある住みたい街
につながるのではないでしょうか？

商工業振興 キトキトマルシェのような場がせっかくあるのだから広めるべき（宣伝）。

商工業振興 空き店舗を有効に使ってほしい。（アメリカ屋など）

商工業振興

ラーメン国内で№１ならば、それをもっと宣伝してＴＶとかでもとりあげればいいと思う。ＴＶでラーメン特集を見た
がもっとうまいラーメン屋が新庄市にはある。ラーメン好きのもっとマニアックな層に目を付けるべきだと思った。
ラーメンという強みが新庄市にはあると思うけど、天童や山形にはかなわなそう。でも宣伝すればマニアは来てく
れると思う。

商工業振興 定期的にイベント（コンサートなど）を催して楽しめる（若者が）機会を作ってほしい



分類 アイデア

商工業振興
若者に人気の漫画の作者が出身地なのだからその漫画にちなんだイベントをすれば、一時的には新庄市をア
ピールできるはず。このように多方面からＰＲを続ければ人が集まる魅力はあるはず。もったいない。

商工業振興
買い物するには便利だが若者向けのお店（服屋等）が少ないため市外に行くしかなくなるので、大型商業施設が
あればいいと思う。しかしその影響で現在市内にあるお店の経営が難しくなることは避けたいし、商店街の活気
がなくなってほしくないので、そのための打開策などを考えて欲しい。

観光 レジャースポットを作る。

観光

県内外の人に知ってもらうために、新庄祭りのＰＲ活動・広報活動の推進（県内外の駅などにポスターを掲示した
りするといいと思う。）新庄市民が新庄市に愛着を持ってくれるよう、新庄市ならではのイベント企画する。商店街
にあじさいの花を植えて名物にする。１００円商店街、秋のイベントを続けて欲しい。新庄祭りグッズを増やして欲
しい。観光客の人もお祭りに参加出来るツアーなどがあるとリピータが増えると思う。ゆめりあの中に自習スペー
スを作って欲しい。新庄市の小・中・高生が田植えや農業体験に参加し、新庄市の農業について考える機会を設
ける。農業をしたいと考える市内外の人を集めたイベントを行う。８月２３日に前夜祭として花火大会をするといい
と思う。

観光
イベント事業はねぶたやさんさなどをお手本に、観光から力を入れるべき。その途中で、農業体験など盆地の特
性を生かしたことをしたらいいのかと。新幹線が通っているのにもったいない。もっと経営の仕方はたくさんあるか
と。

結婚支援 新庄市で婚活イベントを定期的に行う。

結婚支援 色んなイベントがあると参加しやすく出会いもあり、結婚する方も多くなり、少子化も改善するかも。

結婚支援 街コンもしてほしい（テレビで宣伝）

交通 戻ってきたら車プレゼント。交通手段がないから。

交通 交通事故を無くすため、街灯やカーブミラーなど、少ない場所に設置する。

交通 宮城県との交通の手段を増やす。

交通 宮内方面から鳥越方面まで抜けていく道路と駅の西側をもっと発展させてほしい

交通 施設の分散化か交通機関の見直しが必要だと思っています。

生活環境 若者専用のアパートみたいなのがあるといいなと思う（市営で）。

生活環境 もっと子供が遊べるような公園

生活環境 アパートなどの家賃を安くして増やすべき。

生活環境 新しい市営住宅を作り、一人暮らし出来るようにしたり、今ある市営住宅の駐車場を2台分にしてほしい。

生活環境 新庄祭りの子供のひき手が新築住宅街に密集している。だから、南北均等に宅地開発をしてほしい。

生活環境 夜の街灯を増やす（暗すぎる）

まちづくり
若者が市に気軽に意見を言えるだけでなく、これからどんな新庄市にして行きたいか等の意見を、市と若者で定
期的に交換・議論できるような場が欲しい。



分類 アイデア

まちづくり 若者限定イベントを開くなど（大学など行っている人の帰省時期に合わせたりする）。

まちづくり
イベント等特定のものを催し出すのではなく、街づくり（日本的なもの等）を充実させ、ちょっといい街みたいな感じ
もいいのではないかと思う。

まちづくり 気軽に自分の意見が言える機会を作って欲しいです

まちづくり 市の魅力を伝えるためのパネルディスカッションをする。

まちづくり 成人式の関連としてディスカッションをする場を設け、20歳の意見等反映させていく

雪 雪対策で住宅の費用の支援など。

助成
経済的に苦しい若者の生活をサポートしてくれるようなもの（家賃が安い。その割りに広い部屋。駐車場もあ
る・・・など）

助成 年一回、１０代２０代に市からのプレゼント（市内限定の割引券など）。

その他 今は、若い人は意見をアンケートで書くなどはあまりしないので、ネットを使うといいかも。「掲示板」など。


